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VERBALE DI ASSEMBLEA  
 

 

L’anno 2018 questo giorno 30 del mese di luglio alle ore 11.00 presso la sala riunioni della sede 

operativa di Cremona, in via della Conca, 3 si riunisce l’Assemblea degli Enti aderenti all’Agenzia, 

giusta convocazione prot. 2018/739 del 13/07/2018 inviata con posta certificata nel rispetto dei 

termini e delle modalità stabilite a norma dell’art. 8 c. 3 dello Statuto. 

 

Il Presidente dà quindi atto della presenza dei seguenti Enti:  

 

• COMUNE DI CREMONA, nella persona del Sindaco Gianluca Galimberti,  rappresentante 

una quota di partecipazione pari al 13,0%; 

• COMUNE DI MANTOVA , nella persona del Consigliere Gabriele Squassabia (giusta delega 

del Sindaco mattia Palazzi prot. 50/280/2018 del 26/07/2018), rappresentante una quota di 

partecipazione pari al 15,5%; 

• PROVINCIA DI CREMONA, nella persona del Presidente Davide Viola rappresentante una 

quota di partecipazione pari al 28,0%;  

• PROVINCIA DI MANTOVA, nella persona del Presidente Beniamino Morselli, 

rappresentante una quota pari al 28% 

 

Rileva che risultano assenti la REGIONE LOMBARDIA, rappresentante una quota di 

partecipazione pari al 13,0% e il COMUNE DI CREMA, rappresentante una quota di partecipazione 

pari al 2,5%;.  

Funge da segretario verbalizzante ai sensi dell’art. 13 c. 5 dello Statuto  il Direttore Claudio Cerioli 

con l’assistenza della signora Elisa Avanzi.  

Rilevato che è rappresentato l’84,5% delle quote di partecipazione, il Presidente dà atto che 

l’Assemblea risulta validamente costituita in prima convocazione, ai sensi dell’art. 8 dello Statuto, 

e  dichiara aperta la seduta per deliberare sugli argomenti iscritti all’ordine del giorno:  

1) Variazione di assestamento generale comprendente il controllo della salvaguardia degli 

equilibri di bilancio 2018-2020 e verifica dello stato di attuazione dei programmi contenuti 

nel documento unico di programmazione (DUP) 2018-2020; 

2) Programma di Bacino per il TPL di Cremona e Mantova – Stato della procedura 

3) Comunicazioni del Presidente 

 

1. Variazione di assestamento generale comprendente il controllo della salvaguardia degli 

equilibri di bilancio 2018-2020 e verifica dello stato di attuazione dei programmi contenuti 

nel documento unico di programmazione (DUP) 2018-2020. 

La documentazione relativa all’argomento è già stata inviata agli enti a mezzo p.e.c.; vengono 

peraltro ridistribuiti ai partecipanti il parere reso dall’Organo di revisione in merito alla variazione 

di assestamento generale e controllo degli equilibri di bilancio che conteneva un piccolo refuso 

nella data del triennio di riferimento e la relazione del direttore sul permanere degli equilibri di 
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bilancio, che nel fare riferimento ad un ricorso al TAR presentato dall’Agenzia di Milano, citava 

una deliberazione di Giunta regionale non corretta. 

Il Presidente invita quindi il Direttore ad illustrare nel dettaglio le variazioni di assestamento 

proposte. Il Direttore sottolinea che la variazione riguarda essenzialmente il rilievo del contributo 

straordinario della Regione a sostegno dei servizi di t.p.l. nelle aree geografiche svantaggiate e 

nei comuni ricadenti in aree scarsamente popolate (D.G.R. X/7824 del 29/1/2018),  dell’avanzo di 

amministrazione 2017, e di contributi straordinari degli Enti locali a sostegno di potenziamenti dei 

servizi. Vi sono poi semplici adeguamenti alla dinamica dell’attività dell’ente, e la previsione dello 

studio sul nuovo sistema tariffario, che è compreso fra le attività complementari al programma di 

bacino. Sottolinea infine che non viene toccato il fondo di riserva, che resta disponibile per 

necessità successive. L’Assemblea approva all’unanimità assumendo  l’atto deliberativo n. 2018/3. 

 

2. Programma di Bacino per il TPL di Cremona e Mantova – Stato della procedura. 

Il Presidente informa gli Enti che il programma di bacino per il t.p.l. è stato trasmesso alla Regione 

entro il termine previsto del 30 giugno 2018, e che quindi l’Agenzia non incorrerà nelle penalità 

previste dalla legge, che stabilisce addirittura la sospensione dei contributi in caso di 

inadempienza. L’istruttoria si dovrebbe concludere proprio oggi, con l’atto finale di Giunta e la 

definizione delle prescrizioni. In tal senso il 24 luglio si è tenuto un ultimo incontro con lo staff 

tecnico della Regione: le prescrizioni alle quali l’Agenzia dovrà attenersi prima dell’approvazione 

definitiva da parte dell’Assemblea sono apparse nel complesso assolutamente risolvibili, utili e 

opportune. Ritiene quindi che per settembre sarà possibile procedere alla approvazione del 

Programma per lo scenario di breve periodo (che informa l’attività dell’Ente nel periodo di residua 

validità dei contratti di servizio). Un aggiornamento del piano dovrà essere fatto con lo scenario di 

medio periodo in previsione della gara 2020 e quindi entro il giugno 2019.  

L’Assemblea prende atto dell’informativa. 

 

3. Comunicazioni del Presidente.  

Il Presidente informa che in questi mesi l’Ente è stato molto impegnato per la soluzione dei 

problemi dei territori, soprattutto a favore delle scuole, ma anche delle emergenze come il ponte 

di Casalmaggiore. Si sono svolti incontri su temi puntuali, ma anche due assemblee con i Sindaci, 

a Cremona e a Mantova, grazie all’ospitalità e al supporto delle Province. L’Agenzia è stata poi 

assorbita da attività straordinarie che hanno riguardato il programma di bacino, recentemente 

ultimato e ben sei piani di investimento bus, che in due anni hanno permesso di sostituire oltre 70 

mezzi su una flotta di circa 400 (comprese le scorte tecniche). Oltre alla predisposizione dei piani , 

che ottimizzano le risorse, per impegnarle nella massima misura possibile, risulta complessa 

anche  la fase di gestione dei finanziamenti, che comporta assegnazioni, raccolta e verifica di 

documenti e continui scambi con la Regione e i Gestori. Il rinnovo viene fatto tra l’altro con mezzi 

di classe qualitativa elevata (per le dotazioni di bordo e per le emissioni), e con grande 

disponibilità da parte dei Gestori, nonostante ci si trovi nell’ultimo periodo di validità dei contratti 

di servizio. In molti casi, infatti, la fase finale vede i gestori uscenti disimpegnarsi verso la qualità 

offerta al pubblico.  Il Sindaco di Cremona Galimberti raccomanda all’Agenzia di seguire 

fattivamente i progetti avviati anche dal Comune di Cremona, in materia di mobilità e rispetto 

dell’ambiente (bus elettrico; colonnine per la ricarica delle auto; biciplan e soprattutto il PUMS, 

ora in fase di studio). Chiede di essere sempre informato anche su ciò che di nuovo viene 

promosso in tema di trasporti pubblici, ancorché non riguardante la città capoluogo. Propone poi 

a tutti gli enti aderenti e all’Agenzia di coordinarsi per un confronto con i soggetti coinvolti sulle 

tematiche del trasporto ferroviario; ricorda in particolare il raddoppio e potenziamento della 

Cremona-Mantova; il potenziamento della Cremona-Brescia; il ripristino Cremona-Piacenza, e la 

opportunità di interlocuzione con il nuovo Ministro. 
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Il Presidente della provincia di Cremona Viola a sua volta fa presente di aver partecipato a Paullo 

ad un incontro sulle tematiche del collegamento con Milano, nonché sul non sopito tema del 

prolungamento della metropolitana 3 (o soluzioni alternative) verso Paullo. La necessità di 

attenzione sull’asse della Paullese anche in termini di tpl è molto sentita ed ovviamente riguarda 

sia la sponda milanese  dell’Adda che il Cremasco. 

Il Presidente Pastacci in chiusura della riunione fa presente che i temi toccati oggi trovano spazio 

anche nel programma di bacino, il quale necessariamente si deve coordinare con i diversi 

strumenti di pianificazione del territorio  e che l’Agenzia è attiva e presente anche nelle iniziative 

di confronto attivate dagli Enti aderenti, quali il tavolo della Competitività della Provincia di 

Cremona, il focus group sulle smart cities del Comune di Cremona, i PUMS ecc.. Sottolinea poi 

che l’Agenzia deve affrontare le attività connesse alla nuova gara per l’affidamento dei servizi: pur 

non essendo, infatti, vincolata come altre a contratti già scaduti e in proroga, che comportano la 

calendarizzazione della gara per il giugno 2019, la complessità della gara stessa e la rilevanza 

degli importi in gioco, suggerisce di rispettare le scadenze individuate nel cronoprogramma già 

presentato anche alle assemblee dei sindaci e alla CLTP. Entro fine anno, ad esempio, è prevista 

l’individuazione dei consulenti che dovranno supportare l’Agenzia nelle varie fasi di gara e per i 

primi mesi del 2019 la pubblicazione dell’avviso di preinformazione; ciò dovrebbe consentire di 

concludere la valutazione delle offerte entro il primo semestre 2020 ed avere tempo per 

fronteggiare sempre possibili contenziosi in fase di aggiudicazione definitiva. 

L’Assemblea condivide l’opportunità del percorso proposto e approva. 

 

Null’altro essendovi da deliberare, l’Assemblea si chiude alle ore 12.15. 

 

 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE 

F.to Claudio Cerioli 
IL PRESIDENTE DELL’AGENZIA 

F.to Alessandro Pastacci 

 


